

**Ortsverband
Wardenburg**

www.gruene-wardenburg.de

Bankverbindung: Grüne Wardenburg
IBAN: DE92 2805 0100 0000 3609 82
BIC: BRLADE21LZO

Herrn Reents
Bürgermeister der Gemeinde Wardenburg
Friedrichstraße 16
26203 Wardenburg

30.01.2024

Antrag:

Im Namen der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen möchte ich einen Antrag zur baldmöglichen Beratung in den zuständigen Gremien stellen.

1. Der Gemeinderat Wardenburg ist sich seiner Verantwortung bewusst, den Aspekt Klimaschutz in politischen Entscheidungsprozessen miteinzubeziehen. Dazu wird eine Klimaverträglichkeitsprüfung eingeführt. Die Maßnahme einer Klimaverträglichkeitsprüfung beinhaltet, dass für alle Vorlagen, die im Gemeinderat bzw. in den Ausschüssen behandelt werden, eine Einschätzung zu den Folgen für das Klima und die Natur erstellt und dem jeweiligen Gremium vorgelegt wird.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept zu der Bewertung von Vorlagen hinsichtlich des Klimas und der Natureinwirkung zu erarbeiten.
3. Dieser Beschluss ist zeitnah umzusetzen.

Begründung:

Weltweit haben sich Parlamente, Räte von Kreisen und Gemeinden zum Pariser Klimaschutzabkommen bekannt. Damit wird auf die verheerenden Folgen des Klimawandels hingewiesen, die unserer Bevölkerung und der Natur bevorstehen. Hitzesommer, aber auch Starkregen sind Extremwetterereignisse, die eindeutigen Zeichen für die bereits stattfindende Klimakrise sind.

Das Handeln auf Gemeindeebene hat nicht unerhebliche Auswirkungen auf unsere Natur, das Klima und die Umwelt. Sparsamer Umgang mit der Fläche, Schonung von natürlichen Ressourcen, Erhalt von Naturräumen, umweltverträglicher Verkehr sind beispielhaft Bereiche, bei denen die Kommune steuernd einwirken und damit einen entscheidenden Beitrag zur Rettung unserer Lebensgrundlagen leisten kann.

Wir folgen damit auch auf kommunaler Ebene einem längst bestehendem Paradigmenwechsel, der ökologische Nachhaltigkeit zum Schutz des Klimas in gemeindlichen Beschlüssen als notwendig erachtet. Deshalb benötigen wir dringend eine Klimaverträglichkeitsprüfung, um zukünftig umfänglich nachhaltig entscheiden zu können. Der Gemeinderat hat sich dazu schon der

Erarbeitung eines gemeinsamen Energiekonzept im Landkreis, dessen Umsetzung Aufmerksamkeit in allen Bereichen der Entscheidungen erfordert, angeschlossen.

Mit freundlichen Grüßen
Detlef Bollmann
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen

Informationen dazu:
Deutscher Städtetag
***Orientierungshilfe für die
Prüfung klimarelevanter Beschlussvorlagen (PkB)
in kommunalen Vertretungskörperschaften***

